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ТРУДЯЩИЕСЯ СОВЕТСКОГО СОЮЗА! ПОЛ
НЕЕ ИСПОЛЬЗУЙТЕ ПРАВА ТРУДОВЫХ КОЛ
ЛЕКТИВОВ ДЛЯ РЕШЕНИЯ ЭКОНОМИЧЕСКИХ, 
СОЦИАЛЬНЫХ И ВОСПИТАТЕЛЬНЫХ ЗАДАЧ! 
ВСЕМЕРНО ПОВЫШАЙТЕ ОРГАНИЗОВАН
НОСТЬ И ДИСЦИПЛИНУ!

НАРОДНЫЕ КОНТРОЛЕРЫ! ЭНЕРГИЧНО 
БОРИТЕСЬ. ПРОТИВ БЕСХОЗЯЙСТВЕННОСТИ, 
РАСТОЧИТЕЛЬСТВА. ЗА УКРЕПЛЕНИЕ ПО
РЯДКА ВО ВСЕХ СФЕРАХ ЖИЗНИ СОВЕТСКО
ГО ОБЩЕСТВА.

В ПАРТКОМЕ ИНСТИТУТА - - -  ■

ОБСУЖДАЕТСЯ РАБОТА 
НАРОДНЫХ КОНТРОЛЕРОВ

Партком рассмотрел деятельность группы народ
ного контроля НИИ ЯФ.

Выполняя решения XXVI съезда, постановления 
ЦК КПСС, Всесоюзного совещания народных конт
ролеров 1984 года, сообщил председатель группы 
НК Ю. Г. Юшков, народные дозорные института 
улучшили организацию и эффективность своей ра
боты.

Планируя рейды и проверки, группа народного 
контроля ведет борьбу с бесхозяйственностью и 
расточительством, предупреждает ошибки и упуще
ния в работе должностных лиц, добивается устра
нения выявленных недостатков. В ряде случаев эти 
проверки осуществляются совместно с профсоюз
ной организацией. На основе проверок издаются 
приказы и распоряжения дирекции.

Но вместе с тем имеются и серьезные недостат
ки: нерегулярно освещаются на стенде результаты 
проверок и решений по ним, не проводятся повтор
ные проверки с целью окончательного устранения 
недостатков. Не используют народные контролеры 
НИИ ЯФ трибуну газеты «За кадры».

Партком поставил задачу уделить должное вни
мание потерям рабочего времени, укреплению тру
довой дисциплины сотрудников НИИ, улучшить 
гласность и добиться действенности проверок.

Постановление парткома будет доведено до всех 
групп народного контроля.

Заслушано сообщение заместителя секретаря 
парткома Е. В. Эйхгорн о выполнении критических 
замечаний, высказанных коммунистами на XI пар
тийной конференции института.

ПОЛИТСЕМИНАР 
У  Г Е О Л О Г О В

На геологоразведочном 
факультете 17 апреля со
стоялось очередное заня
тие политсеминара «Ос
новы методологии и ло
гики науки», которое бы
ло посвящено 115-й го
довщине со дня рождения 
В. И. Ленина.

С докладом о роли 
В. И. Ленина в создании 
геологической службы и 
в организации работ по 
охране окружающей сре
ды выступили преподава
тели кафедры геологии и 
разведки месторождений 
полезных ископаемых 
В. И. Баженов и В. К. 
Бернатонис. Доклады соп
ровождались демонстра
цией фотокопий декретов, 
разработанных и подпи
санных В. И. Лениным.

Многочисленные выска
зывания вождя о береж
ном отношении к живот
ному и растительному 
миру, лесам и водам, зем
ле и ее недрам, декреты

и постанов'ления, приня
тые по его инициативе и 
частью подписанные им, 
воспоминания людей, ра
ботавших с Владимиром 
Ильичей, говорят о том, 
что он горячо интересо
вался вопросами геологии 
и последовательно прово
дил в жизнь принципы 
комплексной охраны при
роды и рационального ис- 
пользвания ее ресурсов.

При жизни В. И. Ле
нина было опубликовано 
несколько сот декретов и 
других распоряжений по 
вопросам геологии и ох
раны природы, из них не 
менее ста было подписа
но его рукой. В этих дек
ретах содержатся практи
чески все основные поло
жения, которые рассмат
риваются теперь как 
теоретическая база разви
тия геологической служ
бы и дела охраны приро
ды.
Е. КОРОБЕЙНИКОВА, 

секретарь семинара.

Г  ез еы
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П ОГОДА в этот 
день не балова
ла томичей: бес. 

прерывно моросил 
дождь вперемешку со 
снегом. Но утро не ка
салось хмурым, оно 
было расцвечено алы
ми бантами и улыбка
ми, шутками и музы
кой, звучавшей повсю
ду-

Первыми, в 8 утра, 
начали трудовую вах
ту рабочие. Пенсионер 
Н. Т. Ефимовский, ве
теран войны и труда, 
коммунист, обратился 
к коллективу ЭПМ с 
такими словами:

— Я уже стар и да
леко не крепкого здо
ровья, но считаю, что 
не имею права быть в 
стороне от общего де
ла. В этот день, как 
участник Великой Оте
чественной войны, хо
чу трудиться на благо 
мира. Считаю, горя
чим головам на Запа
де надо уяснить, что 
народ, у которого труд 
есть дело чести, добле
сти и геройства, ник
то и никогда не побе
дит.

В этот день в ЭПМ 
было выпущено товар
ной продукции на две 
тысячи рублей. Семь 
человек работали на 
сэкономленном мате
риале, из которого был 
изготовлен сварочный 
трансформатор. Его 
специально окрасили в 
красный цвет. Токари 
И. С. Иноземцев и 
И. И. Крючков, фрезе
ровщик С. Н. Чернов 
выполнили по две 
нормы.

Половина коллекти- 
ва ЭПМ 20 апреля до
срочно завершила 
план четырех месяцев 
пятилетки. В Фонд ми
ра было отчислено 
169 рублей.

Ударно трудились 
* коллективы МРСУ и 

опытных производств 
НИИ, ‘организованно 
шло соревнование. В 
10 утра были подведе
ны первые итоги, выве
шены молнии. В 12 ча
сов дня появились фо
томонтажи, стенгазе
ты —- экраны хода ра
бот.

Не отставали от 
НИИ факультеты и 
другие подразделения. 
В партком института 
стекались рапорты. 
ХТФ —- вместе с со
трудниками вышли

•  В субботнике при
няли участие 16200 
политехников.

•  На рабочих ме
стах трудились 5300 
сотрудников института.

•  В НИИ ЭИ вы
пущено продукции на 
1800 рублей, из них 
на 170 рублей — из 
сэкономленных матери
алов.

•  На строительстве 
спорткомплекса рабо
чими ОКСа совместно с 
сотрудниками кафед
ры физвоспитания и 
спорта сгружено 8 
тонн кирпича, уложе
но 6 кубометров стен, 
5 плит перекрытий, 
смонтировано 2 балки, 
вставлено 10 оконных 
рам, убрана террито
рия первого этажа— 
800 квадратных мет
ров.

ф  В фонд пятилет
ки институт перечис
лил 2700 рублей.

все студенты-диплом
ники — убрана терри
тория вокруг второго 
учебного корпуса и 
общежитий. ФТФ — 
полным ходом шел 
ремонт помещений ка
федры. ГРФ — очи
щены от снега троту
ары по улицам Киро
ва и Советской, пло
щадка у памятника 
М. А. Усову. Кафедра 
физвоспитания — спо
ро ведется кирпичная 
кладка на строитель
стве спортивного кор
пуса, очищаются окон
ные проемы, вставля
ются рамы. АЭМФ — 
приведена в порядок 
территория столовой 
«Радуга», общежития 
Вершинина, 37 и Усо
ва, 21/2.

Вот что сказал в 
беседе с корреспонден
том профессор Г. А. 
Сипайлов:

— Я всегда с волне
нием встречаю «крас
ную субботу». Это не 
только праздник тру
да, но и свидетельство 
нашей гражданской ак
тивности, верности за
ветам Ильича. Право

на свободный и радост
ный труд завоевано в 
октябре 1917 года, а 
теперь мы делаем все, 
чтобы сохранить мир 
умножаем славу совет 
ской науки.

Три часа дня. У суб
ботника открылось 
второе дыхание — 12 
тысяч студентов ТПИ 
вышли на улицы го
рода. Комсомольцы к 
этому дню уже отрабо
тали в счет субботни
ка 60 тысяч человеко-

состоялись митинги, пе
ред студентами АВТФ 
потом наше поколение 
отстояло его в Вели
кую Отечественную, и 
выступил секретарь 
партийного бюро А. М. 
Малышенко. С теплы
ми словами привет
ствия обратился к мо
лодежи декан факуль
тета А. Н. Осокин. 
Определив каждой 
группе задание, он 
пожелал всем успешно
го труда и празднично
го настроения.

Секретарь комитета 
ВЛКСМ факультета 
И. Медведев сказал 
нашему корреспонден
ту:

— Каждая группа 
работала на благоуст
ройстве города уже 
два раза. Сегодня все 
в полном составе 
вновь вышли на суб
ботник. Предстоит очи
стить от мусора и 
снега территорию семи 
объектов. Наши сту
денческие строитель
ные отряды будут ра
ботать на городских 
площадках: «Канику-

ла» — на одном из 
заводов, «Галактика» 
— на укреплении 
дамбы, «Энтузиаст» — 
на стройке.

Комсорг группы 
5240 Лариса Сухомли
нова так отзывалась о 
работе своих товари
щей:

— В канун дня 
рождения В. И. Лени
на нам, студентам, 
нельзя работать плохо. 
Сегодня все трудятся 
хорошо, но хотелось

бы особо отметить Ва
дима Новикова, Ольгу 
Константинову, Ольгу 
Дулюк, Елену Голо- 
вань, Татьяну Поворо- 
тову, которые задают 
тон.

С красным флагом к 
9-му корпусу вышли 
четыре группы ФТФ 
на строительство спор
тивного корпуса. 72 
студента МСФ труди
лись вместе с рабочи
ми Томского электро
механического завгода 
им. Вахрушева.

Большой отряд бой
цов ССО продолжал 
помогать овощной базе 
по улице Кулагина, 8.

Субботник в инсти
туте проведен дружно, 
с хорошим качеством 
(выполненных работ.

Н. КУЦАН,
Л. ЛОБАЧ.

НА СНИМКАХ: мо
лодой коммунист сле
сарь НИИ ЭИ Г. В. 
Новиков во время суб
ботника занимался на
стройкой вольтметров; 
на хоздворе 18-го кор
пуса; студенты — за 
уборкой территории 
Дома культуры.

Фото М. Пасекова.

СУББОТНИК-НА «ОТЛИЧНО»

часов. У общежитий
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ДОКЛАДЫВАЮТ
С Т У Д Е Н Т Ы

КАК мы уже сообща
ли, на геологоразведоч
ном факультете состоя
лась 44-я межвузовская 
студенческая научно-тех
ническая конференция 
имени академика М. А. 
Усова по проблемам гео
логии и разведки место
рождений полезных иско
паемых. Она явилась 
крупным событием в жиз
ни факультета. В ее рабо
те приняли участие 509 
студентов и 111 препода
вателей и научных работ
ников, в том числе 33 
студента и 3 аспиранта 
из вузов Москвы, Ленин
града, Свердловска, Таш
кента, Тюмени, Уфы, Ир
кутска, Перми, Ивано- 
Франковска и Краснояр
ска.

Работа конференции 
проводилась по 9 секци
ям, на которых было за
слушано 145 докладов 
студентов нашего вуза и 
25 — студентов из дру
гих городов.

Часть работ но
сила экспериментальный 
характер и представляла 
собой конструкторские 
разработки. Некоторые 
студенты младших курсов 
выступили с рефератив
ными обзорами, посвя
щенными наиболее дис
куссионным и актуальным 
вопросам современной 
геологии. Почти треть 
докладов была сделана 
по научной тематике Том
ской области и г. Томска. 
Более 100 докладов пред
ставили студенческие на
учно - исследовательские 
лаборатории.

Доклады Студентов вы
звали живой интерес и 
активное обсуждение. До
статочно сказать, что в 
прениях выступили 108 
человек, а докладчикам 
было задано 678 вопро
сов.- И это не удивитель
но, так как большая 
часть докладов сделана 
по материалам, получен
ным в процессе выполне
ния хоздоговорных и 
госбюджетных работ, ре
альных курсовых и дип
ломных проектов. Разра
боткам студентов прису
ща как научная новизна,

так и практическая цен
ность. Их отличают све
жесть и оригинальность 
идей. Ряд работ рекомен
дован к представлению 
на всесоюзные и респуб
ликанские студенческие 
конференции, конкурсы, 
выставки, в печать. По 
материалам конференции 
будет издан сборник на
учных трудов.

Наиболее активно про
ходили секционные засе
дания на кафедре го
рючих ископаемых (заве
дующий В. Н. Ростовцев, 
ответственный за НИРС 
С. Н. Гуляев), в проблем
ной гидрогеохимической 
лаборатории (заведующая 
Э. С. Рычкова, ответст
венная за НИРС Ю. Г. 
Копылова) и на кафедре 
гидрогеологии и инже
нерной геологии (заве
дующий С. Л. Шварцев, 
ответственный за НИРС 
В. В. Янковский). По ко
личеству докладов и мас
совости участия в конфе
ренции лучшими, призна
ны группы 2520, 2112,
2620. Группа 2520 (ку
ратор В. Л. Кокунов, от
ветственный за НИРС 
А. Е. Растроган) награж
дена переходящим при
зом. Авторам лучших до
кладов вручены Почетные 
грамоты совета НИРС и 
комитета ВЛКСМ, а так
же монографии и сборни
ки научных трудов веду
щих ученых факультета.

Практически весь объ
ем работ по организации 
и проведению конферен
ции выполнил студенче. 
ский совет по НИРС, 
возглавляемый Г. Пуш
ковым. Активно поработа
ли ответственные за 
НИРС на специальностях 
М. Голдобина, Н. Камер- 
лотс, Н. Шмакова и 
другие.

Хотелось бы, чтобы на 
всех факультетах инсти
тута студенческие кон
ференции проходили од
новременно. Тогда они 
могут превратиться в 
подлинный праздник сту
денческой науки.

В. БЕРНАТОНИС, 
замдекана ГРФ по НИРС.

Активно занимаются научными исследова
ниями студенты-политехники.

Геологи И. Витвицкий и Р. Балапанов про
водят измерения горизонтальных и вертикаль
ных углов теодолитом, что пригодится им как 
будущим специалистам по технологии и тех
нике разведки месторождений полезных ис
копаемых.

Сложная задача у студента АВТФ А. Куд
рявцева: он занят отладкой звеньев манипу
лятора загрузочного робота токарного станка 
ТПК-125 В, который будет действовать в со
ставе робототехнического комплекса, куда вхо
дят токарный станок, устройство числового 
программного управления, загрузочный робот, 
модуль управления им. Студенческое кон
структорское бюро кафедры автоматики и ро
бототехники АВТФ вот уже три года ведет 
работу по проектированию, изготовлению и 
отладке загрузочного робота. Стоит задача со
гласования составных частей робототехниче
ского комплекса, который будет использовать
ся в качестве действующей установки для 
обучения студентов специальности «автомати
ка и робототехника».

Фото М. Пасекова,

«ЗА КАДРЫ»

СТУДЕНЧЕСКИЙ

ДИСЦИПЛИНА ДЛЯ ВСЕХ = = = = =

И совесть, 
и залог успеха

Первые

и т о г и
На высоком уровне 

прошел в институте 
ряд предметных олим
пиад. Оргкомитеты 
олимпиад по теорети
ческой механике, на
чертательной геомет
рии и инженерной гра
фике, математике, ино
странным языкам, фи
зике, общественным 
наукам хорошо порабо
тали по организации 
участия в них студен
тов всех факультетов.

По итогам олимпиад 
21 студент награжден 
первой, 33 — второй 
премиями.

Т. ПОЛЯКОВА, 
инженер группы 

НИРС.

Только что прошел ле
нинский субботник — 
праздник труда и мира. 
С утра было видно при
поднятое настроение — в 
этих улыбках, приветст
виях, в алых бантах на 
груди участников «крас
ной субботы». У всех 
было стремление работать 
целый день — не за пла
ту, а за общее дело.

Так почему мы в дру
гие дни иногда забываем 
о высоком предназначе
нии своего труда? Поче
му терпим такое, когда 
кто-то рядом работает с 
прохладцей, часто отлу
чается то в столовую, то 
поболтать с кем-то о лич
ных делах, то включаем 
чайник, не успев отдать 
работе и полчаса? Поло
жа руку на сердце, при
знаемся: бывает, и до
вольно часто. А быть не 
должно.

Не должно быть тако
го, когда два известных 
сотрудника электроцеха.

чьи портреты не раз по
мещались на Доски поче
та, в рабочее время могут 
«забить козла». Когда 
диспетчера транспортного 
отдела вовремя нет на 
месте —г и машины не 
выходят в рейс, хотя ра
бочий день уже начался. 
Когда в вечернее время 
жильцы институтских до
мов не могут прийти в 
ЖЭУ, потому что там 
уже нет никого. Когда 
рабочий день студенты и 
сотрудники начинают в 
не убранных с вечера ау
диториях и кабинетах, а 
если убранных, то на ско
рую руку, за пять минут 
— шарк-шарк посереди
не, а на столах, в шка
фах и под мебелью оста
ется слой пыли. За такую 
с позволения сказать «ра
боту» уволена уборщица 
с Кирова, 4 Т. П. Макли- 
цова. Без забот и затруд
нений до сих пор жи
лось дежурным общежи
тий В. И. Червяковой, 
И, И. Коваленко, О. А.

Коваль. За четыре месяца 
этого года работающие 
студенты прогуляли 69 
человеко-дней.

Укомплектованы штаты 
уборщиц в главном кор
пусе. Но, как показала 
проверка, лестница север
ного крыла не моется. 
Только подметаются ау
дитории 302, 306, 312, 
321, 327 и многие дру
гие. То же самое было и 
в четвертом корпусе, ' но 
комендант 3. Г. Солома
тина быстро навела по
рядок.

Думается, что пора 
всем нам дружно навести 
порядок в своих коллек
тивах. Дисциплина труда 
— вопрос нравственный 
и первостепенный. Она и 
наша совесть, и залог ус
пеха.

А случаи пьянства на 
работе? Они еще случа
ются. Так, 9 и 11 апреля 
лаборант ТЭФ Б. А. Те
рехин и старший инже
нер НИЧ ХТФ, курирую
щий строительство хим- 
корпуса, Л. А. Михайлов 
возвращались с работы 
нетрезвыми.

С. ЗОЛОТАРЕВА,
В. ТРИФОНОВА, 

инспекторы отдела 
кадров.
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А к т и в н о с т ь  
и пассивность

СОБРАНИЯ в коллек
тиве: производственные,
профсоюзные, комсомоль
ские, — сколько их в те
чение года! Как часто они 
проходят буднично, а 
иногда и скучно, без 
пользы дела. " Пожалуй, 
главное собрание года — 
отчетно-выборное, где 
коллектив подводит итоги 
работы за отчетный пе
риод, намечает планы на 
будущее.

В 204-й аудитории 
главного корпуса на
шего института со
стоялось отчетно-выбор
ное комсомольское собра
ние студентов электрофи
зического факультета, 
специальности «информа
ционная и измерительная 
техника». Будничная об
становка, шум в аудито
рии. В своем поверхност
ном сообщении секретарь 
Юрий Подуков не дает 
серьезного анализа рабо
ты, не опирается на кон
кретные дела комсоргов 
групп, членов бюро спе
циальности. Комсомоль
ский вожак совершенно 
забыл о времени, в кото
ром он живет. Какими де
лами встречает коллектив 
40-летие Победы, XII 
Всемирный фестиваль 
молодежи и студентов в 
Москве, XXVII съезд пар
тии — в докладе не от
мечено.

В итоге комсомольцы 
специальности принима
ют единое решение — 
оценить работу бюро за 
отчетный период неудов
летворительно. Кто же 
виноват в том, что в те
чение года актив бездей
ствовал? Почему комсо
мольцы пассивны и в ра
боте и нц собрании? С 
этими вопросами мы об
ратились к секретарю ко
митета ВЛКСМ факуль
тета Игорю Калинину.

Вся вина, оказалось, 
лежит на совести секрета
ря специальности. Юрий 
не работал в течение го
да ни над собой, ни с 
комсомольским активом. 
Виноват, несомненно. Но 
за весь период работы он 
ни разу не был наказан,

на комитете ВЛКСМ фа
культета не рассматрива
лись серьезно многие 
вопросы комсомольской 
жизни этой специально
сти. Одним словом, вы
шестоящая организация 
оставила это слабое зве
но без контроля, а в 
результате — работа ор
ганизации, численностью 
около двухсот человек 
получила неудовлетвори
тельную оценку.

Нельзя сказать, что на 
факультете комсомоль
ская работа ослаблена. 
Например, на собрании 
специальности «промыш
ленная и медицинская 
электроника», где секре
тарем уже в пятый раз 
избирается студент груп
пы 1311 Алексей Рачи- 
па, комсомольцы активно 
включаются в обсуждение 
докладов своих активи
стов. Алексей в докладе 
смог показать и положи
тельные моменты работы, 
и отрицательные — пас
сивность групп, которые 
до сих пор не могут до
биться, чтобы двоечники 
справились со своими дол
гами.

Задела критика ответ
ственного за идеологиче
скую работу группы 1311 
Сергея Рипенко.

— Решили мы, — ска
зал он, — ходатайство
вать перед деканатом об 
отчислении двух студен
тов из института. Пассив
ные у нас студенты пото
му, что весь груз комсо
мольских дел, как и во 
многих других группах, 
лежит только на плечах 
комсорга. Да и на собра
ние большинство комсо
мольцев п р и ш л и  сегодня 
только для «галочки».

Комитету ВЛКСМ фа
культета, секретарю
И. Калинину очень серь
езно надо продумать ра
боту в предстоящем году. 
Чем чаще дается оценка 
комсомольских дел, тем 
активнее студенты будут 
принимать участие в де
лах факультета.

Н. СОТНИКОВА, 
член комитета ВЛКСМ 

института.

Учет-не  только счет
В марте-апреле в комитете ВЛКСМ прохо

дила головная сверка состава комсомольцев, 
которая показала, что после зимней сессии из 
600 отчисленных из института студентов не 
снялись с комсомольского учета 45 комсо
мольцев. А это значит, что 335 юношей и де
вушек грубо нарушили уставные обязанности.

И еще одна цифра, над которой стоит заду
маться каждому комсомольцу. Ежегодно на 
комиссии персональных дел рассматривается 
около 60-ти случаев утери комсомольских би
летов. В секторе учета хранятся протоколы 
заседаний комиссии персональных дел, где 
рассматривались объяснительные нарушите
лей. Студентка группы 5932 Н. Мотина по
теряла комсомольский билет. Объяснение — 
документ был утерян при пересылке почтой. 
Студентка группы 9131 Л. Мустафина поте
ряла учетную карточку. Полтора года она не 
стояла на учете. Им объявлены в группах за
мечания, и решено выдать новые комсомоль
ские документы.

Почему комсомольский актив так лояльно 
относится к серьезно нарушившим уставные 
обязанности? На отчетно-выборных собрани
ях, которые сейчас подводят итоги работы 
организаций за год, каждый студент обязан 
принципиально рассмотреть эти вопросы, 
строго подойти к тем комсомольцам, которые 
нарушают Устав ВЛКСМ.

А. МУХИТДИНОВА, 
зав. сектором учета комитета ВЛКСМ

института.
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В НАШЕМ отряде 
сложилась хорошая тра
диция— проводить встре
чи с участниками Вели
кой Отечественной вой
ны. Недавно мы встрети
лись с доцентом факуль
тета, заведующим кафед
рой машин и аппаратов 
химических производств 
С. А. Бабенко.

За чашкой чая в дру
жеской беседе мы узнали 
о том, что Сергей Алек
сандрович во время вой
ны был наводчиком зе
нитного батальона, дошел 
с боями до самой Герма
нии. Он рассказал нам о 
своих фронтовых дорогах, 
о мужестве однополчан, с 
которыми ему пришлось

вместе охранять желез
нодорожные пути от на
летов вражеских бомбар
дировщиков.

После войны вчераш
ний воин пришел в сту
денческую аудиторию. Он 
был старше товарищей 
по группе, и знания дава
лись ему с трудом. Но, 
несмотря на трудности.

бывший фронтовик окон
чил институт с отличием. 
С тех пор он и работает 
в ТПИ. Недавно младшие
курсы кафедры проводи
ли в ряды Советской Ар
мии некоторых студентов. 
Сергей Александрович 
переписывается с В. Глу- 
ховцевым, И. Гуцо, Й. 
Савкиным и другими. В 
этот вечер он прочитал 
нам письмо одного из 
парней, который служит 
вдали от Родины. Юноша 
пишет о том, как овладе
вает он военным искус
ством, как 'дорога ему 
родная земля, с каким 
нетерпением он ждет 
встречи с ней.

Есть люди, встречи с 
которыми невольно за
ставляют задуматься о 
жизни, другими глазами 
посмотреть на мир. После 
разговора с Сергеем 
Александровичем Бабен
ко бойцы отряда долго не 
хотели расходиться,
строили планы на пред
стоящий трудовой се
местр, делились ими с 
ветераном.

Организовали встречу 
У. Лушникова и Е. Глу- 
шак. Мы решили, что она 
не будет последней.'

В. КОРОБКОВА,
комиссар ССО «Ро-

«ЗА КАДРЫ»

Горький 

осадок
Активисты спорта

АВТФ пригласили в свое 
общежитие учебного ма
стера кафедры физвос- 
питания, ветерана войны, 
труда, спорта Д. В. Мо- 
равецкого. Встреча была 
назначена 15 апреля

Ровно в назначенное 
время Дмитрий Влади
мирович пришел в обще
житие на Вершинина, 
39-а со своим товарищем, 
участником Ленинград
ского ополчения, много 
лет работавшим в нашем 
институте, большим лю
бителем и пропаганди
стом шахмат В. М. Рик- 
коненом. Но никто не 
встретил ветеранов. В 
центре общественно-поли
тической работы шла ре
петиция участников худо
жественной самодеятель
ности.

Наконец, через час за 
длинным столом стала 
усаживаться молодежь. 
Гости думали, что это 
пришли студенты, чтобы 
их послушать. Но оказа
лось, что здесь будет за
седать комсомольский 
комитет факультета. Ни
кто из активистов не до
гадался пригласить пожи
лых людей к разговору. 
Молча смотрели они, как 
уходили домой ветераны, 
унося в душе горкий оса
док... А. ТАЕНКОВ.

19 АПРЕЛЯ, в 16 
часов, до отказа на
полнена самая боль
шая аудитория корпу
са геологов. Здесь со
брались студенты и 
преподаватели факуль
тета послушать лек
цию нашего гостя, про
ректора по науке Ле
нинградского горного 
института, профессора 
Б. Б. Кудряшова.

Тайны
шестого

континента
Борис Борисович 

дважды принимал уча
стие в работе антарк
тических экспедиций, 
где ему приходилось 
на тракторных поездах 
за сотни километров 
уходить от известных 
баз. В невероятно тя
желых условиях орга
низовывалась работа 
буровых агрегатов. Ос
новной трудностью бы
ло то, что обычная бу
ровая аппаратура ока
залась совершенно не
пригодной в новых, 
экстремальных услови
ях. Приходилось на хо
ду перестраиваться, 
создавать новую тех
нику, изменять техно
логию. Возглавляемый 
им коллектив уже мно
го лет работает над 
тем, чтобы научиться 
быстро и на большую 
глубину бурить тяже
лые, многокилометро
вые антарктические 
льды. Ученый показал, 
какие в этом отноше
нии достигнуты успехи 
и чего необходимо до
биться в ближайшем 
будущем.

Гость института рас
сказал также, какое ог
ромное значение для 
современной науки, 
вплоть до самых гло
бальных проблем воз
никновения жизни на 
Земле, имеет всесто
роннее изучение систе
матически собранного 
ледяного керна Ан
тарктиды.

i  |

П о л у  торачасовая 
лекция сопровождалась 
демонстрацией цвет
ных слайдов, знакомя
щих аудиторию с при
родой шестого конти
нента и условиями 
жизни работающих там 
людей. Лектор ответил 
на многочисленные 
вопросы. Очень понра! 
вилась нам эта встре
ча.

В. ЧЕРЕПНИН, 

профессор ГРФ,

мантик».

ПРОВЕРЯЮТ И ПРЕДЛАГАЮТ НАРОДНЫЕ КОНТРОЛЕРЫ

К О Н ТРО Л Ь  И О Р ГА Н И З А Ц И Я  Т Р У Д А
ф  Свечи, крестовины, поршни, вкладыши 

списываются в неимоверном количестве.
•  Машин много, а по делу поехать — не 

на чем.
•  К чему приводит путаница в докумен

тах.

Когда нет ремонтной базы.
Машины стоят — шоферы бездействуют. 
Ослабла дисциплина — ослабла и ответ-

ственность.
ф  Бригадная форма организации 
Резерв — в действие.

труда.

В ФЕВРАЛЕ 1985 
года группа народ
ного г . контроля 

ТПИ подвела итоги про
верки и расхода запасных 
частей в транспортном от
деле института, получен
ных с Горьковского авто
завода в 1982—1983 го
дах.

По данным проверяю
щих Ю. А. Смирнова и 
В. Ф. Седовой установле
но, что на ремонт одной 
автомашины в транспорт
ном отделе расходуется 
больше запчастей, чем 
нужно.

Так, например, в 1983 
— 1984 гг. на машину 
ГАЗ-53 № 34—46 было 
израсходовано 130 дета
лей 37 наименований, на 
машину УАЗ-452 № 63- 
73 — 84 детали 33 наи
менований, на машину 
«Волга» ГАЗ-24— 86 
деталей 36 наименований 
и т. д. Конечно, часть 
машин работает длитель
ное время и нуждается в 
капитальном ремонте и в 
замене запчастей, но не 
в таком количестве.

Получается, что за 
два года на каждую лег
ковую машину было спи
сано более ae.vi по четы
ре шины, а «Волга» 
ГАЗ-24 № 27-18 и 
«Москвич» М-412 № 98- 
05 «износили» за два го
да по 9 автошин. Это
го не может быть. Боль
шая путаница в тран
спортном отделе имеется 
и в документах. При их 
анализе установлено, 
что одни и те же требо
вания, подписанные руко
водителем, повторяют 
ранее выписанные. Так, 
например, в июне 1983 
года почти день в день 
были выписаны два тре
бования, в которых толь
ко частично из.менено на
звание деталей, а они вы
писаны на одну и ту же 
машину — на ГАЗ-66 
№ 30-58 (рулевая тяга и 
рулевое управление). 

Крупным недостатком

в работе транспортного 
отдела является то, что 
его работники выписывают 
запчасти не на машину, 
а на шофера и что боль
шое количество израсхо
дованных запчастей они 
списывают оптом в кон
це года. Например, в 
конце 1984 года было 
предложено па списание 
249 деталей по 103 тре
бованиям.

Эта цифра оказалась 
значительно больше, чем 
было списано за весь 
год. Несмотря на списа
ние большого количества 
запчастей, многие маши
ны вышли из строя и 
требуют ремонта. Так, 
например, на день провер
ки 13 февраля 1985 го
да не работало 8 из 27 
машин. 5 из них было на 
ремонте.

Недостатком в органи
зации работы автотран
спорта является и то, что 
у транспортного отдела 
нет надлежащей ремонт
ной базы и что шоферы, 
машины которых стоят, 
оказываются не в со
стоянии ремонтировать 
их и никто не заботится 
о повышении их квалифи
кации. Проверкой также 
установлено, что автома
шины, направленные по 
заявкам на объекты, та
кие, как ЖКО, деканаты, 
учебный отдел и т. д., 
простаивают из-за неор
ганизованности тех, кто 
должен обеспечить их 
работу. По заявлению 
члена группы народного 
контроля ТПИ И. Т. Ло

зовского, те, кто берет 
эти машины, допускают 
их простой, а подчас за
писывают в путевки шо
ферам, что они перевози
ли какой-то груз, когда 
на самом деле они «пере
возили воздух».

Из всего сказанного 
можно сделать вывод, что 
организация труда, от
ветственность и государ
ственная дисциплина в 
подразделениях тран
спортного отдела не на 
высоте и социалистическое 
соревнование ведется 
формально.

Вот почему группа на
родного контроля считает, 
что администрация, пар
тийная организация ТПИ, 
профком должны обра
тить серьезное внимание 
на улучшение организа
торской, политико-воспи
тательной работы в тран
спортном отделе. Необхо
димо укрепить дисципли
ну и ответственность в 
этом коллективе, органи
зовать строгий учет и 
контроль за расходовани
ем горюче-смазочных ма
териалов затем, чтобы ра
ботающие там по-хозяй
ски экономно использова
ли производственные 
средства и материалы. 
Необходимо также поза
ботиться об улучшении 
культурно-бытовых усло
вий работающих в тран
спортном отделе, органи
зовать действенное соци
алистическое соревнова

ние. Самому же отделу и 
руководителю В. Н. Ма
каренко, профоргу В. В. 
Брагиной надо повысить 
ответственность каждого 
и в целом всего коллек
тива. Есть приказ Мин
вуза РСФСР об укрепле
нии автохозяйств, выпол
нение которого помогло 
бы и созданию в тран
спортном отделе органи
зации работ по бригадно
му подряду. Как показы
вает многочисленный 
опыт, форма бригадной 
организации труда спо
собствует более широко
му привлечению всех ра
ботающих к управлению 
производством, повышает 
ответственность каждого 
работающего и коллекти
ва в целом за выполне
ние производственных 
планов, качество работы, 
способствует совмещению 
профессий — например, 
шофера и слесаря, ре
монтника и токаря. 
Бригадный подряд ве
дет к повышению квали
фикации, способствует 
укреплению дисциплины, 
улучшению использова
ния производственных 
средств, сбережению ра
бочего времени, а значит, 
и росту производительно
сти труда, повышению 
его эффективности.

На предприятиях ком
мунального и транспорт
ного хозяйства нашей об
ласти создано более 430 
бригад. Все они работа
ют с оплатой по коэффи
циенту трудового участия. 
На многих из них произ
водительность труда за

1984 год возросла в
среднем на 12— 15 про
центов, а зарплата — на 
15— 20 процентов, кроме 
того, многие бригады по
лучили прибавку к
зарплате из премиаль
ных фондов и за счет эко
номии фонда заработной 
платы.

Бригаду организует ад
министрация и профсоюз, 
в данном случае — про
ректор по хозяйственной 
части, заведующий тран
спортным отделом, пар
тийная и профсоюзная 
организации. В ее состав 
должны войти шофе
ры, слесари, станочни
ки, механики и другие 
рабочие. Помощь в соз
дании бригады, в плани
ровании и организации 
работы должны оказать 
плановик, нормировщик, 
бухгалтер. К организации 
бригадного подряда в 
транспортном отделе ад
министрация может прив
лечь работников кафедр 
экономики промышленно
сти и организации произ
водства и политэкономии.

Многие недостатки в 
работе и других отделов 
напоминают руководите
лям, что они также долж
ны стать на путь внедре
ния в своих хозяйствен
ных подразделениях
бригадной формы органи
зации труда.

И. ЗАКАРЛЮК, 
член группы народного 

контроля института.



14 Т Ы С Я Ч  П А Т Р И О Т О В
объединяет организация ДОСААФ института

ПЕРВИЧНАЯ органи
зация ДОСААФ нашего 
института объединяет в 
своих рядах около 14 ты 
сяч человек. Такие орга
низации созданы на всех 
факультетах и НИИ, а 
также в НТВ, АХУ и 
других подразделениях.

В 1984 году по итогам 
социалистического сорев
нования наша организа
ция заняла I место среди 
вузов области и награж
дена Почетным знаком 
ЦК ДОСААФ, который 
вручил председатель ЦК 
ДОСААФ адмирал флота 
Г. М. Егоров.

Среди подразделений 
института лучших ре
зультатов в оборонно-мас
совой работе добились 
организации ЭЭФ (пред
седатель — студент 
Р, Каримов), ГРФ (пред.

седатель — студент
A. Жмура), АВТФ (пред
седатель — студент
B. Викенгейзер).

Окрепла материально-
техническая база
ДОСААФ института. В 
клубе «Политехник», ко. 
торый объединяет восемь 
спортивных секций (мото
секцию, подводного пла
вания, дельтапланерную, 
парашютную, стрелковую, 
спортивной радиопеленга
ции, секцию спортивного 
авиамоделизма, автосек
цию и курсы по подготов
ке водителей по катего
рии «А » и «В ») имеется 
два легковых и два гру
зовых автомобиля и ми
кроавтобус «РАФ », дру
гая спортивная техника и 
имущество.

В этом году свою ра
боту первичная органи
зация проводит под деви
зом: «40-летию Победы 
советского народа в Ве
ликой Отечественной вой
не — достойную встре
чу». Центральным меро
приятием является ме
сячник оборонно-массовой 
работы. Положение,
утвержденное голов
ным к о м и т е т о м  
ДОСААФ, предусматри
вает проведение большого 
количества мероприятий 
в подразделениях инсти
тута. Итоги месячника 
будут подведены к 9 
Мая. Победителей ждут 
награды.

Комитет ДОСААФ 
принял участие в подго
товке и проведении воен

но-теоретической конфе

ренции. На факультетах 
проведены беседы, посвя
щенные 67-й годовщине 
Советской Армии и Воен
но-Морского Флота,
встречи с ветеранами вой
ны.

Принято в члены 
ДОСААФ 2 000 человек. 
Распространено лотерей
ных билетов на 1500 руб
лей.

Проведены соревнова
ния, посвященные 40-ле
тию Победы, по подвод
ному плаванию на первен
ство института победите
лями в командном зачете 
стали ЭФФ, ХТФ и 
АЭМФ. В соревновании 
по пулевой стрельбе ли
дировал МСФ. Проведен 
мотокросс. Дельтаплане
ристы приняли участие в 
соревнованиях на первен

ство области.
По предварительным 

итогам впереди идут пер
вичные организации
ДОСААФ ЭЭФ, ЭФФ, 
ФТФ, НИИ ВН, НТВ. 
Хуже обстоят дела на 
АЭМФ, ХТФ, ГРФ.

До подведения итогов 
месячника остались счи
танные дни. Предстоит 
подвести итоги конкурса 
на лучший уголок 
ДОСААФ, закончить реа
лизацию лотерейных би
летов, погасить задол
женность по членским 
взносам.

В мае будет проведена 
военизированная эстафе
та, состоятся стрелковые 
соревнования, соревнова
ния по скоростному ма
неврированию автомоби
ля.

Первичные организации 
ДОСААФ достойно встре
тят 40-летие Великой 
Победы.

Е. БЕЛЫХ, 
председатель комитета 

ДОСААФ ТПИ
П. БОГДАНОВ 

проректор института.

В честь 

Первомая
26 апреля в конфе' 

ренц-зале 8 учебного 
корпуса состоится тор
жественное собрание 
студентов и сотрудни
ков института, посвя
щенное Международ
ному дню солидарно
сти трудящихся. Оно 
закончится концертом, 
в котором примет уча
стие камерный ор
кестр ДК ТПИ.

НОВЫЕ
КНИГИ,

ПОСТУПИВШИЕ в  
НТБ.

Книга лауреата пре
мии Ленинского ком
сомола Ц. Солодаря 
«Дикая полынь» на
писана в жанре худо
жественной публици
стики, направлена про
тив сионизма. В про
изведение вложены 
личные впечатления 
писателя, подлинные 
документы, конкрет
ные имена.

Любителей фантасти
ки заинтересует новая 
книга доктора меди
цинских наук Л. Хача- 
турьянца и летчика- 
космонавта Е. Хруно- 
ва «На астероиде». О 
том, как необходима 
дружба людей мира и 
международное сотруд
ничество в будущем 
освоении космического 
пространства, расска
зывается в этой кни
ге.

Новая книга томско
го писателя В. Колы- 
халова называется 
«Кудринская хроника». 
Основная ее тема — 
показать прекрасную 
сибирскую землю и 
людей, которые на ней 
живут. В повести 
«Рядом с другом» рас
сказано о судьбе та
лантливого томского 
художника В. Грохов
ского. Самой крупной 
по содержанию явля
ется повесть, давшая 
название всей книге. В 
центре произведения 
образ охотника— про
мысловика. Показан 
быт таежников,
Е. БРЕСТОВИЦКАЯ, 

зав. абонементом 
художественной лите

ратуры НТБ ТПИ.

К ОЛЛЕКТИВЫ ху
дожественной са
модеятельности ин

ститута активно включи
лись в межвузовский 
смотр-конкурс, посвя
щенный 40-летию Вели
кой Победы. Смотр про
водится по жанрам. На
чался он конкурсом чте
цов. В этом жанре, к 
сожалению, представите
лей ТПИ не было. Побе
дителями стали студенты 
университета и пединсти
тута.

В актовом зале ТГПИ 
выступали духовые орке
стры и оркестры русских 
народных инструментов. 
Духовой оркестр ТПИ за-

НА М Е Ж В У З О В С К О М  С МО Т Р Е
нял третье место. В пере- 
ди — оркестры ТИСИ и 
ТИАСУРа. Были отмече
ны коллектив русских на
родных инструментов и 
ансамбль узбекской му
зыки ТИСИ, дуэт баяни
стов ТИАСУРа.

Любители прекрасного 
искусства танца стали гос
тями ТИАСУРа. Сорев
новались сильнейшие ан
самбли балыных танцев. 
«Виктория» ТПИ (рук. 
А. Н. Илюшенов) и народ, 
ный коллектив «Дружба» 
ТИАСУРа (рук. А. П.

Новиков). Прекрасно вы
ступали танцевальные па
ры нашего ансамбля: 
И. Егоренко и В. Панов, 
Н. Примакова и Д. Крюч
ков, которые заняли 2 и 
3 места, уступив I место 
паре ансамбля «Дружба» 
Т. Громовик и И. Угай.

На следующем этапе 
межвузовского смотра 
предстоит выявить луч
ший инструментальный 
коллектив.

У нашего камерного 
оркестра — серьезные со

перники: эстрадный ор
кестр и народный кол
лектив— ансамбль скрипа
чей ТГУ.

24 и 28 апреля состо
ятся конкурсы на луч
ший коллектив эстрадно
го и народного танца, хо
ровых коллективов— как 
народных, так и академи
ческих. Честь института 
будет защищать хор 
ЭФФ.

И. ПЛУГАТАРЕВА, 
художественный руково

дитель ДК ТПИ.

□  СПОРТ □  СПОРТ □  СПОРТ □  СПОРТ

мяч
НАД

СЕТКО Й
В первенстве ХТФ 

по волейболу принима
ли участие команды 
всех специальностей. 
Особенно хочется от
метить женские сбор
ные команды специаль
ностей «технология 
силикатов» и «техно
логия основного орга
нического синтеза», 
занявшие I и II места, 
кафедры машин и ап
паратов химических 
производств, тоже
ставшую лидером со
ревнований. С каким 
азартом и энергией бо
ролись эти команды за 
победу! Соревнования 
прошли очень инте
ресно и доставили 
большое удовольствие 
и участникам, и бо
лельщикам.

Е. ТЫЩЕНКО, 
член комсомольского 

комитета ХТФ.

Д  В И Ж  Е Н И  Е 

Д Л Я  З Д О Р О В Ь Я
После долгого сидения над книгой хорошо про

бежаться по весенним дорожкам или поиграть в 
футбол, волейбол, настольный теннис. Студенты 
АВТФ провели соревнования по баскетболу и во
лейболу, в которых приняли участие 11 команд 
юношей и девушек.

Соревнования начались со встречи баскетболи
сток. Победительницей этого состязания стала 
команда I курса, выигравшая в финале со счетом 
22:14 (капитан Н. Петракова). Второе место — у 
И курса (капитан О. Игнатова). У юношей призе 
ром стала команда II курса (капитан Д. Стогнуш- 
ко). На втором месте— третьекурсники (капитан 
В. Паршин), на третьем — команда IV курса (ка
питан В. Калиниченко).

У волейболисток лидировала команда второкурс
ниц. Упорная борьба шла между мужскими коман
дами II и V курсов. Со счетом 3:0 выиграли пяти
курсники.

Спортеовет поздравляет победителей и благода
рит всех участников соревнований. t

М. ПОПОВ, 
председатель спортсовета.

Студенческий строи
тельный отряд «Элект
ра» дружит со спор
том. В отряде есть 
свои разрядники — 
Н. Ермолаева, Е. Куз
нецова, М. Малашо- 
нок. Девчата участву
ют во всех спортивных 
мероприятиях, любят 
туристские походы. 
Хорошим организато
ром спортивной рабо
ты зарекомендовала 
себя Л. Литвинова.

Весело и азартно 
прошли на ЭФФ сорев
нования по мини-фут
болу между строитель
ными отрядами, на ко
торых «Электра» вы
шла в число победите
лей.

АДРЕС РЕДАКЦИИ: г. Томск, пр. Ленина, 30, гл. корпус ТПИ, ауд. 230, тел. 99-22-68, внутр. 2-6В
с, Томск, типография издательства «Красное анамя»

Вступайте
в ряды 
доноров!

ДОНОР — человек, 
дарящий свою кровь 
людям, чья жизнь, по
рой висит на волоске. 
Что движет его поры
вом? Доброта, гума
низм, патриотизм.

Кровь и ее препара
ты обладают особыми 
целебными свойствами. 
«Надо видеть, как под 
влиянием переливания 
крови оживает лицо 
больного, как возвра
щается к нему жизнь, 
как быстро восстанав
ливаются его силы», 
— писал Н. Н. Бурден
ко.

Потребность в кро
ви велика. Для одной 
операции на сердце 
требуется кровь 20— 
40 доноров. Для полу
чения 3 —4 граммов 
фибриногена (лечебная 
доза для одного боль
ного с кровотечением) 
необходима кровь от 
10— 12 доноров. Что
бы приготовить одну 
дозу гамма-глобулин > 

(в целях предупрежде. j 
ния заболевания ребен-v 
ка корью или гепати
том) требуется кровь 
одного донора, в коли, 
честве 400 мл.

Донором может 
быть каждый здоровый 
человек в возрасте от 
18 до 60 лет, незави
симо от пола и про
фессии. Тщательные 
исследования и дли
тельные наблюдения 
показывают, что бла
годаря способности ор
ганизма к самообнов
лению дача 400 мил
лилитров крови совер
шенна безвредна. Пос
ле кроводачи в орга
низме изменяется то
нус сосудов, учащает
ся пульс. В течение 
двух-трех недель со
став крови у доноров 
полностью восстанавли
вается.

Донорство почетно и 
благородно. Доноры в 1 
СССР пользуются 
льготами, награждают- I 
ся и поощряются.

Вступайте в ряды 
доноров!

В. ПОХОЛКОВА, \
зав. поликлиникой 
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